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今年度の第8号のふくしネット情報です。10月21日(土)に長野市生涯学習センター(TOiGO)にて「ふくしネット

フェスタ2017」が開催され大勢の方の参加がありました。当日は天候も心配されましたが、雨が降ることもなく屋

外での販売やステージ発表、またTOiGO4階でのワークショップも無事に行うことができました。参加された皆さま、

本当にお疲れさまでした。

天気予報は曇りのち雨。台風も近づいている中、広場でのステージ発表や販売も中止になってしまうのか…と心配もし

ていましたが、奇跡的に雨が降らず、賑やかに開催することができました。広場での障害当事者が中心となったステー

ジ発表や事業所の販売に、そして4階での様々な体験ができるワークショップにも本当に多くの方のご来場がありまし

た。来年度以降も「障害」についての理解を広めていけるような取り組みを継続していかれれば思います。実行委員会

では11月に振り返り等も含めた反省会を行う予定ですが、今回参加された皆さん、そしてご来場いただいた皆さんも

ご意見・ご感想などございましたら、ふくしネット事務局までご連絡ください。

10.21( ) in

《ふくしネットフェスタ２０１７実行委員》

宇野(長野市ひかり学園) 中村(はなみずき) 武田(BakeryCoCo) 内堀(ライフサポートりんどう) 小林(風の森) 荒井(小春日和) 酒井(すまいる) 堀

内・市村(当事者部会) 斎藤(インフィニティ) 青木(希来里) 久保(こどもプラス) 丸山(メゾンドエスポワール) 守谷(ひゅーまにあ) 篠原(音楽夢

クラブ) 赤沢(セルフィー平林) 奥山・松橋(長野市障害福祉課) 北川・西川(ケアマネ連絡会) 荒井・若林(事務局)
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部会・委員会など 次回(11月)開催のご案内

【夜の部】
　11月13日(月)18:30～
　ふれあい福祉センターにて

ケアマネ
連絡会

開催予定日
　11月1日(水)・8日(水)

　15日(水)・22日(水)

　ハーモニー桃の郷にて

【開催日:10月4日(水)・11日(水)・18日(水)・25日(水)】
＊事例の検討　＊各専門部会と委員会の報告　＊各専門員からの活動報告
＊来年度以降の相談支援体制について(緊急時の相談体制について)　＊運営部会に向けて
＊圏域総合支援センター定例会議について　＊障害福祉計画/障害児福祉計画について
＊相談支援専門員等スキルアップ研修のコース及び内容について
＊ふくしネットフェスタについて

ケアプランナー・

指定相談支援事業所

連絡会

【開催日:10月5日(木)　ハーモニー桃の郷にて】

「成年後見・意思決定支援について」
講師：野口さん(長野市社会福祉協議会 成年後見支援センター)
《グループワークでの意見・感想・質問》講義がとても分かりやすかった/後見人の
報酬額はあらかじめ知ることはできるか⇒参考程度にはあらかじめ出すことはでき
る/後見人拒否権はあるのか⇒報酬額等を含め承知の上でやっている。またどのよう
な人が適しているか考えて依頼を出すため拒否権はない/どのように本人に勧めれば
いいか⇒関係者で相談する段階で成年後見センターが関われるといい/後見の手続き
を進めていく中で本人に債務があるとわかったら、家族・親族に影響はあるか⇒債
務は本人のものなので影響はない。債務整理は後見人が行う/任意後見のタイミング
は⇒多くは高齢者。主治医の意見書等を参考にする…といった意見が出る。

開催予定日
　11月6日(木)13:30～
　ハーモニー桃の郷に
「障害サービスから介護保険へ
の移行」
※参加対象…相談支援専門員

【昼の部・夜の部…※10月はふくしネットフェスタに参加】
【昼の部】
　11月28日(火)13:30～
　障害者福祉センターにて

けんり部会

かつどう部会

くらし部会

当事者部会

開催予定日
　11月27日(月)15:00～

　ハーモニー桃の郷にて
　「精神障害者の差別について」

　※参加対象…どなたでもOK

開催予定日
　12月12日(火)16:00～

　　絆の会法人本部にて

 

　※参加対象…どなたでもOK

開催予定日
　11月30日(木)10:00～
　ふれあい福祉センターにて
　「GH世話人連絡会」
　※参加対象…GH世話人

【※10月の開催はありませんでした。】

【開催日：10月19日(木)　ハーモニー桃の郷にて】
＊障害福祉課より福祉計画について前回部会で出た質問についての回答
①施設入所者への地域移行の数値について…数値が一致しない箇所がある⇒数値の根拠の説明
を加えるか統一するかは検討する。
②移動支援について…利用者のニーズはある、充足していないという意見をいただいたので移
動支援の担当も交えて検討していく。
＊県協議会、グループホーム担当者連絡会の報告
・圏域ごとのグループによる情報交換：世話人の相談体制の整備、モニタリングの状況、サテ
ライトの実績、世話人の人材不足(研修が不十分なまま現場に入る)など、長野市での意見と似
たような状況
・長野県あんしん創造ねっとについて：身元保証人がいない人の契約の支援(身元保証人ではな
い)。県社協と市町村社協の連携によって実施。まいさぽへの登録が必要。H29.10.1～スター
トしたが本格始動はこれから。
＊世話人連絡会について…タイムスケジュールと役割分担、アンケート内容について確認。会
場での販売はOKだが今回は実施しない。申込締め切りは11/13。

【開催日：10月27日(金)　市役所第2庁舎10階にて】
＊地域活動支援センターの活動紹介・課題について⇒各事業所(10事業所※他4事業
所はアンケート回答あり)より報告…地域とのつながりをどうつくるか/地活が多く
の方に浸透していない/新しいプログラムの検討/様々なニーズがある中、個々への
支援の難しさがある/利用者の減少/支援の質の向上/交通の不便さ…等
＊質問等…ピアスタッフを配置して活動しているところはあるのか/利用者の確保、
どのような形にで利用につながっているのか/地活から他のサービスへのつなぎはど
うしているのか。
＊今後に向けて…地活を多くの方に知ってもらいたい。情報発信のひとつとして地
活のリーフレットを作成していく予定。

10月報告・今後の予定

こども部会
開催予定日
　11月24日(金)9:30～
　市職員会館にて
　※参加対象…どなたでもOK

しごと部会

開催予定日
　11月21日(火)

　市役所第1庁舎10階にて
　「企業懇談会」
　※事前申し込み必要

【※10月の開催はありませんでした。】

【開催日：10月17日(火)　ハーモニー桃の郷にて】
＊企業懇談会に向けて…スケジュール、役割分担の確認。内容については一部変更し、長野第
一物流で働く当事者、支援者からの話を入れていくことを確認する。現在まで申し込みのあっ
た企業が少ないため参加の声かけに力を入れる。
＊健康診断ワーキング…運営部会でかつどう部会、くらし部会の協力について了解が得られた
との報告あり。利用者を対象としたアンケートをするにあたり内容、目的の確認を行う⇒案を
まずは作成することに。
＊企業向け事業所見学…12月5日に開催予定。見学コースの案を部会で検討。
＊まちづくりながの…イーストプラザでの販売については、今後はイベント等での販売から一
緒に始められれば。

クラブ) 赤沢(セルフィー平林) 奥山・松橋(長野市障害福祉課) 北川・西川(ケアマネ連絡会) 荒井・若林(事務局)



部会・委員会など 次回(11月)開催のご案内

開催予定日
【ふくしネットフェスタ】
　10月21日(土)10:00～
　TOiGOにて

※ガイドブックの作成につ
いては今後日程を調整して
いく予定

共に暮らす
まちづくり

研究会

開催予定日
　12月6日(水)15:00～
　市役所第1庁舎4階
　141会議室にて
 ※参加対象：研究会メンバー

地域でいこう
委員会

開催予定日
　11月16日(木)10:00～
「地域包括ケアシステムに
ついて」
　　市保健所にて

【開催日：10月4日(水)　長野市役所にて開催】
『社会とのつながりとコミュニケーションの視点から 教育を考える』
＊話題提供　①吉池氏(聴覚障害)　普通学校に通っていたときは授業内容についてい
けないこともあり大変だった。学校教育の中で英語を習うように、手話を習う教育
課程があってもいいのでは→そもそも先生が手話ができないことも課題。
②松本氏(知的障害の子を持つ家族)　特別支援教育を受けたい気持ちもあるが、地域
との関わりが薄れてしまう⇒両方をカバーできるものがあればいい。
＊意見交換　専門性をもっている教育者が少ないのでは/いろいろな学びの形があっ
ていい/親の期待に先生が応える必要がある/障害の人との付き合い方は一緒にいて
一緒に遊ぶことで学べるが専門の教育を受けることも必要/個性を生かした専門性の
ある教育を受けることと共に学ぶことの両立をすることは現在の教育システムでは
難しい⇒ともまちとしてできるアクションを提案していきたい。

【開催日:10月26日(木) 長野市保健所にて開催】
＊地域移行専門員より…篠ノ井橋病院より5件の相談があった。順次関係機関と連携
し進めていきたい/圏域内で地域移行し退院したケースの中で宿泊型自立訓練の期限
を迎える人が出てくる⇒地元に戻るような支援も考えていきたい。
＊リーフレットの活用について…作ったままで十分に活用されていない。今後病院
訪問で活用していきたい/退院準備グループ等に周知していくのも1つの活用方法/す
べての入院患者さんに行き渡ることも権利擁護の視点から見ても必要では…等の意
見が出る⇒12月の委員会で検討し1月には具体案をまとめていく。

医療的ケア
支援委員会

開催予定日
　11月13日(月)15:00～
 
 稲荷山医療福祉センターにて

運営部会
【開催日：※10月の開催はありませんでした。】

開催予定日
 11月14日(火)13:30～

　ハーモニー桃の郷にて

ふくしネット
フェスタ

ワーキンググループ

(実行委員会)

【実行委員会　開催日：10月6日(金)　ハーモニー桃の郷にて】
＊障害福祉課より…Twitterなどのプレスリリースは10/16に行う予定。
＊全体を通しての進捗状況…あるくまの抽選が外れたため「とがっきー」に来ても
らうことになる/当日実行委員は法被を着る(法被は事業協会から貸してもらう)/電源
の確認はOK/当日行事保険に加入する⇒けがの場合は後日受診でも対応可。
＊係ごとの検討
【ステージ】当日配布のプログラムが完成⇒印刷はプラザで(150部)/当日の司会の
分担/景品についての最終確認
【販売】パネルに貼る用紙についての確認/雨天時の対応の確認
【ワークショップ】ビンゴゲームの用紙の確認/通所施設ガイドブックの表紙の絵の
確認⇒当日実行委員は8:00に集合する。

【開催日：10月16日(月)　にじいろキッズらいふにて】
＊障害福祉計画/障害児福祉計画に向けての意見…重心児の推移/保険、医療、障害
福祉、保育、教育等の協議体設置⇒連携体制の構築ができるとよい/生活介護事業所
の伸び率は1%でいいのか
＊当事者の声を聞く…医療的ケアが必要な子を持つ母より
「退院時の一番の情報源は周囲の母であり、地域の情報がなかった」⇒医ケアでも
情報の集約フローの作成などに取り組んだが、母たちの困り感として情報が行き
渡っていないことが挙げられた。家族が必要なときに必要な情報が届けられるよう
工夫が必要。また制度についても長野市では同じものを購入しようとしても事業・
給付によって補助される金額が違っている⇒分かりにくいのでは。就学については
医ケアを必要としている子どもにとっては一般の説明会は合わない。個別に状況を
聞いてくれる体制が広がればいい。→退院時の体制/自宅に戻ってからの制度・体制
/成長に伴う課題、それぞれで確認が必要。

施策フォーラム
開催予定日
※開催日程が未定なため、詳細
が分かり次第ご連絡します。

【※10月の開催はありませんでした。】

10月報告・今後の予定

＊日 時 平成29年12月3日(日) 14:00～15:30

＊会 場 長野市生涯学習センター(TOiGO)

＊講 師 奈佐 誠司(なさ・せいじ) 氏(プロ車いすダンサー)

※演題等詳細が決まり次第、開催通知を送付いたします。参加ご希望の方は、必要事項をご記入の上、

お申込みください。

～奈佐誠司氏プロフィール～

日本初プロの車いすダンサーとして『心のバリアフリー』をテーマに積極的に活動。オートバイの事故で下

半身麻痺となり、左手の握力も無くなる。現在はバリアフリー・ダンス・ユニット「リトル・ラブ」のリー

ダー。持ち前の明るさと行動力で様々なイベントや講演で活躍。



ダー。持ち前の明るさと行動力で様々なイベントや講演で活躍。

＊日 時 平成29年11月21日(火) 9:30～17:20(受付9:00～)

＊会 場 長野市役所 第2庁舎10階講堂

＊定 員 100名程度 ＊申込方法…11月10日(金)までにコーディネートプラザまでFAXにてお申込みください。

《内 容》 ※午後からはしごと部会と共催での「企業懇談会」です。

9:30～ 講義①「相談支援に求める就労支援の視点について(仮)」 講師：竹之内 雅典 氏(キャノン㈱インクジェット事業本部)

11:30～ 講義②「障害者就業・生活支援センターの利用方法について」講師：長野圏域障害者就業・生活支援センターより

13:00～ 企業懇談会オープニング

13:15～ 取組企業からの事例発表①「施設外就労の取り組みについて(DVD)」説明：小林 珠美 氏(社会福祉法人夢工房福祉会)

取組企業からの事例発表②「長野第一物流株式会社の取組」講師：小池 靖秋 氏、障害当事者、伊藤 清孝 氏(社会福祉法人絆の会)

14:50～ 講義③「企業側から見た～精神障がい者・発達障がい者の雇用について～」講師：竹之内 雅典 氏(キャノン㈱インクジェット事業本部)

16:40～ グループディスカッション

17:10～ まとめ

※18:00～情報交換会(会場：長野市役所第1庁舎1階CHOUCHOU)があります。情報交換会に参加する場合は参加費(4000円)がかかります。

＊日 時 平成29年12月1日(金) 10:00～16:00(受付9:30～)

＊会 場 大豆島公民館 多目的ホール(長野市大字大豆島1054－1)

＊定 員 70名程度 ＊申込方法…11月22日(水)までにコーディネートプラザまでFAXにてお申込みください。

＊対象者 サービス管理責任者・児童発達管理責任者・サービス提供責任者・相談支援専門員

・障害福祉サービス事業所の支援員

《内 容》

午前…講義『支援の原点を学ぶ』～他職種との連携～

講師：大塚 晃 氏(上智大学 総合人間科学部 社会福祉学科 教授)

午後…事例を通しての演習 「ライフステージごとのサービス提供事業所と相談支援の役割や関わり方を考えよう」

＊日 時 平成29年12月14日(木) 13:30～16:00(受付13:00～)

＊会 場 柳原公民館 (長野市小島804－5)

＊講 師 石川 結貴 氏(作家、ジャーナリスト)

＊申込方法 長野市から開催通知を送付いたします。必要事項をご記入の上お申込みください。

～石川結貴氏プロフィール～ (オフィシャルホームページより)

家族・教育問題、青少年のインターネット利用、児童虐待などをテーマに取材。豊富な取材実績と現場感覚をもとに多数の話題作を発

表している。 最新刊の『スマホ廃人』(文春新書)では、スマホやネットがもたらす数々の社会現象を追い、利便性の背後にある新た

な問題を提起。 出版のみならず、専門家コメンテーターとしてのテレビ出演、全国各地での講演会など幅広く活動する。 日本文藝家

協会会員。

＊日 時 平成29年11月11日(土) 13:30～15:45(受付13:00～)

＊会 場 児童発達支援センター にじいろキッズらいふ 2階多目的室 (長野市若里6－6－14)

＊申込方法 別途申込書に必要事項をご記入の上、FAXしてください。(FAX026-266-0294)

◆基調報告「重症心身障がい児者と医ケア児者の課題と支援者側の体制の課題、医療にできることの開拓」

報告者：亀井 智泉 氏(長野こども療育推進サークル ゆうテラス)

◆シンポジウム テーマ「ライフステージにおける家族の思いに地域の支えは応えられているのか？」

助言者：亀井 智泉 氏(前掲) シンポジスト：久保田 久美子 氏(Sさんの母)/大久保 千枝 氏(相談支援専門員 篠ノ井愛の機園)/中村

敏子 氏(Yさんの母)/塩原 康二 氏(相談支援専門員 ほっとらいふ相談室桃の郷)/清水 隆一 氏(医療法人コスモス会 コスモス在宅クリニック

院長) コーディネーター：吉澤 利政 氏(長野市障害ふくしネット 医療的ケア支援委員会委員長)


